

LOS mediadores sociales Chari Cerreduela y Miguel Ramírez, que ayer participaron en el III Foro de Solidaridad con el Pueblo Gitano organizado por Movimiento contra la Intolerancia, coinciden en señalar que «la integración pasa por acabar tanto con los guetos de viviendas como con los guetos escolares y por fomentar la educación». Esta última tanto dentro de la comunidad calé como de la sociedad en general, para erradicar los estereotipos. 'No te fíes de los gitanos que van a lo que van' o 'si se te acerca un gitano es que algo busca' son algunas de las frases de una nueva campaña que será presentada hoy, con el lema "Tus prejuicios son las voces de otros".

Y es que, a juicio de Chari Cerreduela, «los prejuicios aún existen y tenemos que soportar que te atiendan la primera en una tienda cuando has llegado la última para que te vayas rápidamente». Su compañero Miguel Ramírez matiza que «se ha avanzado mucho en los últimos años», pero coincide en señalar que «aún se estigmatiza a los gitanos cada vez que pasa un hecho aislado porque nos ven a todos iguales».

Pasito a pasito

Los dos mediadores de la Fundación Secretariado Gitano destacan los enormes avances de una comunidad cuyos derechos de igualdad fueron concedidos con la llegada de la democracia. Antes, según recordó ayer la coordinadora regional de Movimiento contra la Intolerancia, Olga Hurtado, incluso el Reglamento de la Guardia Civil, derogado en torno a 1978, recomendaba «una vigilancia escrupulosa de los gitanos».

Desde entonces, «hemos ido dando pasitos hacia una integración que cada vez vemos más cercana». Así, Miguel y Chari explican que «estamos más concienciados de que debemos formarnos desde jóvenes, la mujer está adquiriendo un papel cada vez más importante y tenemos claro que podemos vivir en pisos». El problema de la vivienda, unido a la falta de trabajo, son los principales lastres de la nutrida comunidad gitana de Valladolid.

| CHARI CERREDUELA Y MIGUEL RAMÍREZ |
MEDIADORES SOCIALES DE LA COMUNIDAD GITANA

«La integración pasa por acabar con los guetos de viviendas»

Los trabajadores sociales piden el fin de los estereotipos sobre el pueblo calé

Texto de **J. Sanz**. Fotografía de **Raquel del Castillo**.



Miguel Ramírez y Chari Cerreduela, ayer en el Foro de Solidaridad.